

La fiesta de la Sequia

Chut

SAN FELIU DE GUIXOLS

11 DE AGOSTO DE 1949

En el transcurso de la historia que marcarán los días de las actuales generaciones, quizá sea ésta la primera vez que nos toca confesar que nuestra Fiesta de hogaña transcurrió sin la gloria que dió fama a casi todas sus precedentes. Por sobre a que tampoco podía ser mucha la afluencia forastera, dado el hecho de que no pudo el calendario señalar en rojo ninguno de sus cuatro días, existió por doquier una preocupación mucho mayor a la ventura que podía darnos la mayor de nuestras fiestas.

Por si no fuera todavía ya bastante el agobio de las restricciones eléctricas, vino esta vez a ensombrecer un tanto más el panorama la supresión de un elemento que, como el agua y con perdón de la redundancia, resulta ser el más elemental de todos los elementos.

Y si a ello unimos el excesivo calor por una parte, y por otra la carencia de un par de cosas más cuyos nombres suenan al oído al igual que todo cuanto en la vida tuvimos por bendito, comprendemos fácilmente el porqué la ciudad no pudo, como otrora, sentirse satisfecha de su Fiesta.

Y como, por lo visto, quiso el destino que nada faltara en el cuadro gris de tantas y tamañas ausencias, anotamos todavía en el terreno deportivo la antitradicional incomparecencia del C. de F. Gixols. Motivos, y no dudamos que muy poderosos, debieron obligar a quedar, como en todo funeral, estas horas de silencio que no cuadran con la solemne brillantez que por tales días registró siempre nuestra historia deportiva.

En fin. Factores los unos y los otros que, por desgracia, no pueden alterar el nebuloso producto que en resumen fué nuestra Fiesta.

Fiesta, diríamos, pasada por agua, si no fuera que incluso el agua nos priva en esta ocasión del poco lujo que en el aspecto literario puede haber a la vulgaridad de tal imagen.

S'Agaró es el paraíso de los deportes acuáticos

Bajo este título, el diario «Pueblo», de Madrid, publicó el pasado día 4 el siguiente comentario:

Hablar de agua en esta época de restricciones parece algo así como querer emular a Tántalo y su célebre suplicio. Pero el madrileño que por circunstancias ha de contentarse con la contemplación estática del estanque del Retiro, anhela de cuando en cuando y con espíritu de masoquismo, hablar o que se le hable de las delicias del remojo playero y sus derivados: regatas, chapuzones, etc.

Hoy, y como agosto hace de las suyas, nosotros, decididos a todo, nos lanzamos a escribir algo sobre S'Agaró y sus deportes náuticos.

Durante cinco días van a disputarse en este paraíso marítimo unas competiciones muy serias: el Gran Crucero Barcelona-S'Agaró, la Copa Mediterráneo, el Gran Premio S'Agaró y las regatas al Triángulo.

En la Copa Mediterráneo to-

marán parte una serie de barquitos que, por si ustedes no lo sabían, les diremos que se llaman «snipes», es decir unos balanderos de pequeña eslora que también volverán a exhibir sus airoas siluetas en el Gran Premio de S'Agaró. Y, en cambio, en el Crucero Barcelona-S'Agaró saldrán a la palestra los yates de seis metros F. I.

Para dar una idea del interés que despiertan estas pruebas, les contaremos, por si ustedes acuden allí, que está terminantemente prohibido que los nadadores, patines, piraguas y demás embarcaciones pequeñas se acerquen a los recorridos trazados. Pero consuélense ustedes, pues el resto del tiempo pueden campar por sus respetos y lucir—si es que saben— las acrobacias y habilidades de los mejores tritones del mundo. Nosotros nos contentaremos con procurar entrenarnos en nuestra bañera a las horas en que el Canal tenga a bien designarnos.

ENRIQUE SALINÉ, vencedor de la travesía a nado escollera-playa

Organizada por la Comisión Oficial de Festejos y bajo la supervisión de los señores Comandante Militar de Marina y Práctico del Puerto, se celebró el pasado domingo la Travesía a Nado Escollera-Playa que, como era de esperar alcanzó un brillante éxito.

El guixolense Enrique Saliné, de 17 años, fué declarado vencedor de la prueba al cubrir los 320 metros en 6 minutos y 40 segundos. Colman Geli, se clasificó se-

gundo, en 7 minutos seguido de Francisco Gotarra que, a una distancia de 5 segundos, alcanzó el tercer puesto.

En la femenina, Ana María Roca y Carmen Palahí cubrieron ambas el recorrido a un mismo tiempo.

Los vencedores recibieron de manos del Sr. Alcalde, entre aplausos, los trofeos y premios en disputa.

Nota de la Redacción

En nuestra próxima edición publicaremos un interesante reportaje del volcán de San Juan, visto por un guixolense.

EXPOSICIONES

Eliseo Palá. - En el Salón de Exposiciones de la calle Clavé, expone este año sus pinturas al óleo el joven y ya notable artista Eliseo Palá, del cual tuvimos ya ocasión de hacer el año pasado el merecido elogio, por su primera exposición en esta ciudad, y que tuvo un éxito sin precedentes, pues fueron adquiridas por inteligentes aficionados la mayoría de las obras exhibidas.

Durante el transcurso de este año, ha expuesto este artista en Barcelona, Gerona, Tarrasa, y en muchas otras poblaciones importantes.

Sigue pues triunfando Eliseo Palá en su especialidad de las flores y de los bodegones; las características más acusadas de su pintura son la suntuosidad, riqueza y elegancia; Arte de gran nobleza y distinción el suyo, son sus obras las más apropiadas para embellecer y decorar las aristocráticas mansiones, y aún para aristocratizar y dar gran prestancia a los más modestos. Muy difícil es este género de Arte, por el gran peligro de caer en el exagerado detallismo, o en un trivial amaneramiento.

Salva el joven artista estos peligrosos escollos, con su prodigiosa y genial espontaneidad — esa difícil facilidad que a muchos engaña, que solo se adquiere a fuerza de estudio y perseverancia — que sin dar la sensación de una labor fatigosa, dá un perfecto acabado de las obras y una pasmosa sensación de realidad.

Pero no basta con esto. Es preciso también cuidar de la *composición* — que en este género de pintura es más esencial que en ningún otro — y del juego de las luces, para conseguir con el *claro oscuro* los efectos deseados de relieve y de perspectiva.

Y aún más: es preciso tener una imaginación muy fértil y un gran sentido artístico en la combinación de las flores y todos los demás elementos integrantes de cada obra, para no repetir, indefinidamente cosas tan parecidas que al fin podrían ya catalogarse en un número determinado de temas.

La falta de espacio no nos permite detallar de entre las telas expuestas las que creemos mejores. Aunque a decir verdad, en gran aprieto nos pondríamos al tener que clasificarlos, pues en todas ellas la mano del artista ha sabido poner el sello de su inconfundible personalidad.

Gertrudis Romaguera — Esta conocida artista pintora expone sus obras en su domicilio particular de la Avenida del General Mola. Merece ser visitada esta exposición por la variedad de los temas, Sin prejuicios estéticos de los que hoy día están de moda, pinta sus asuntos tal cual los ve y los siente, es decir, a su manera; y esto es ya una buena cualidad, puesto que sin necesidad de firmarlos, todos conocerían ya enseguida sus obras, con femenil delicadeza ejecutadas.

SALON ORIENTE Planta baja. Torrent Buch. — Torrent Buch es el primero. Es el as de la baraja. Con su arte fino y sincero ocupa la planta baja. Son sus apuntes certeros, y hay mucha luz en sus telas. Pinos, rocas, marineros y barcas con blancas velas. Acude puntual cada año, y es de todos muy querido. Como en su arte no hay engaño, hay mucho cuadro *«adquirido»*.

ARTEMIO

(Se continuará en el próximo número)

Esquemo de nuestra Fiesta

El día primero de Agosto, sobre las 10 de la mañana, llegó en esta ciudad el Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis para proceder a la Pontifical Bendición de la bella imagen de San Félix que había de ser donada a la Parroquia.

El Alcalde, Sr. Pallí, le dió la bienvenida y luego de celebrarse la ceremonia en el Altar instalado al exterior de la Casa Municipal, se organizó la religiosa comitiva que, presidida por el Sr. Obispo y Autoridades locales, trasladó procesionalmente la imagen del Santo a la Parroquia.

Seguidamente se celebró el solemne Oficio de Medio Pontifical ocupando la sagrada cátedra el Dr. Margall, quien glosó las excelencias del Santo, terminando dicho acto con el canto del Te Deum.

Anotamos igualmente la gran concurrencia que durante la Fiesta visitó las diversas exposiciones de arte.

En los festejos populares cabe destacar el Entoldado del Nuevo Casino La Constancia, así como la brillante actuación de La Principal de La Bisbal que ejecutó lo más selecto de su repertorio y sin más objeción que la que, por nuestra parte, comentaremos ampliamente en una crónica sucesiva.

La Orquesta Carbó en el Casino El Guixolense y la Orquesta Pizarro en las terrazas de San Elmo, actuaron igualmente con señalado éxito.

La Cobla Victors tuvo a su cargo frente al Hotel Marina, junto con la Turrissa en La Constancia las audiciones de sardanas.

Y finalmente y en medio de la algarabía de la feria, con Radio Mona, Radio Conejo y demás radios de su radio, se libró a gran batalla del aluminio. Sin contar que nos visitó igualmente el Circo Dorado, con su toldo impermeable, flagrante e irónico contraste con una Fiesta enteramente seca.

Transportes J. VIDAL

Carga y Encargos para Barcelona

Aguas carbónicas

La Mascota

TAXIS

SARRETA

Hotel LAS "NOIES"

ROPA BLANCA

LEJIA PANCHITA

PRUEBE Y COMPARE

MIRADOR

EN RUTA POR LA CIUDAD

CARLOS VALLÉS GRACIA

DENTISTA

TRABAJOS Y DENTADURAS A PLAZOS

ESPECIEROS, 5 - HORAS DE VISITA

Consulta los sábados de 10 a 1 y de 3 a 4

Ayuntamiento. — Sesión del día 22 julio.

Queda aprobado el estado de gastos semanales por un total de Ptas 7.075,60.

Habiéndose dado lectura a la carta recibida del jurisconsulto don José M.^a Pi y Sunyer, se acuerda que la Comisión designada se desplace a Barcelona el próximo miércoles, día 27.

A continuación se da lectura íntegra al extenso escrito de la Cía. de Aguas Potables S. A. recibido en contestación al oficio de 12 del cte con relación al deficiente servicio de aguas que dió lugar a una inspección con técnicos y a dos soluciones que se sugerían a dicha Empresa; terminada la lectura del documento, que se circunscribe a presentar excu-

sas por las deficiencias denunciadas, cargando la responsabilidad sobre Energía Eléctrica de Cataluña y objetando las sugerencias formuladas, los Sres. asistentes se dan por enterados.

Se informa a los Sres. reunidos de haber impuesto una multa de 10 ptas. al ciclista José Reiné, por infracción de ordenación circulatoria y desobediencia; de 25 ptas. a don Francisco Franquesa por abandonar el coche en lugar prohibido y a don Quirico Juan Palá: 200 ptas, por desobediencia desacato, burla y amenazas a los agentes de la Autoridad, con motivo de haber aparcado su coche matrícula V 3521 frente al Ayuntamiento, lugar reservado para taxímetros.

El señor Alcalde resume la visita efectuada por el Inspector Médico provincial Sr. Alegre Paraiso, el cual se interesó por el estado actual del asunto candente del Abastecimiento de aguas potables, informándosele con todo detalle de la forma en que se presta el servicio, de las gestiones efectuadas por el Ayunt.^o para regularizar aquel servicio, dándosele toda clase de detalles técnicos para su mejor orientación. El mismo Sr. expresó la necesidad de intensificar la vacunación antitífica por el pésimo resultado observado; a dicho fin deberá oficiarse a todos los establecimientos fabriles del término para que manifiesten en relación personal, el número de vacunados de sus respectivos establecimientos.

El Concurso Sardanista de S'Agaró

S'Agaró volvió el pasado domingo a vestir sus mejores galas con motivo de la celebración de su III Concurso de Sardanistas.

Bajo el marco incomparable de su famosa Rosaleda, recibió nuestra danza popular el franco homenaje de muy cordial simpatía y devoción por parte de la numerosísima concurrencia que allí se dió cita.

Veintidós colles comparecieron a la fiesta, número de por sí bastante elocuente con respecto del interés que, año tras año, va despertando por doquier la convocatoria de este Concurso.

Al toque del *galop d'entrada*, que ejecuta la Orquesta Victors, aparecen las *colles* que son entusiásticamente ovacionadas por la concurrencia.

La sardana *reversa*, original del Maestro Rafael Figueras, es resuelta únicamente por la *colla Liris Blaus*, de Barcelona adjudicándose el premio y la Copa del Ayuntamiento de Castillo de Aro que detendrá hasta el Concurso del próximo año.

En la sardana de *Lluïment*, el Jurado adjudicó el primer premio a la *colla Vallvitriaria*, de Barcelona.

Más tarde, don Jaime Lladó, como Mantenedor Honorario de casi todos los Concursos provinciales, glosó muy bellamente el significado de la fiesta con palabras de encendido elogio para la gran familia sardanista.

Por la noche y frente a las Casas Consistoriales, se cerró la fiesta con una audición de *Velles Sardanes de Vells Autors* a la que, entre el numeroso público, vimos algunas de las *colles* que habían tomado parte en el Concurso y, entre ellas, *Liris Blaus*, festejando el éxito de la Copa.

¿Hacia la solución del problema del Agua?

En el momento de cerrar esta edición se nos informa que la Corporación Municipal, tras impropia labor, tiene por su parte casi resuelto el enojoso problema del suministro de agua pendiente ahora solamente de que la Superioridad, con la urgencia pedida, ratifique las gestiones realizadas aprobando el proyecto municipal que ha sido elaborado en tal sentido.

N. de la R. — Por exceso de original, dejamos para el próximo número la publicación de la reseña de espectáculos.

O. CASELLAS
PINTURA - DECORACION

Agua de MALAVELLA
Representante: SEBASTIAN MESTRES

Barbería
BASART

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES
Cerveza
DAMM **CERVERA**



Gran Licor
ESTOMACAL
BONET

Sesión celebrada por el Pleno Municipal el 29 de Julio:

Es aprobada la minuta del Acta de la sesión anterior.

Asimismo se aprueban las cuentas de gastos semanales que importan la suma de 13 024,40 pesetas.

En relación con el oficio recibido del Gobierno Civil sobre la prohibición de trabajar los días festivos en las labores de trilla mecánica, se acuerda darse por enterados de dicho oficio y hacer público que serán sancionados los infractores de la Ley del descanso dominical, cuya vigencia es efectiva a pesar de que por el gran número de personas que la infringen, parecía que estaba derogada.

Leída la denuncia que formula un inquilino sobre el mal estado y de inminente ruina de la casa n.º 9 de la calle Bolta y en que manifiesta el propietario que carece de numerario para su reparación, se acuerda requerirle para que efectúe las obras imprescindibles de seguridad, advirtiéndole de que si se produce alguna desgracia, tendrá que responder de las consecuencias con su responsabilidad civil y criminal.

Acto seguido se aprueba el dictámen propuesta de la C de H señalando los emolumentos anuales que corresponde satisfacer a D Eladio Hereu Canals por un total de 7.200 pesetas.

Previo lectura del nuevo escrito que en contestación al de este Ayuntamiento de 24 cte. formula la Empresa de Aguas Potables de esta ciudad, se acuerda darse por enterados del referido escrito en el que la Empresa insiste en que se solicite la intervención de la Autoridad gubernativa provincial, para que Energía Eléctrica de Cataluña, suministre el porcentaje a que le obliga lo O. circular de 23 del corriente mes, cuyo 70 % no se suministra ni en una décima parte. En relación con este asunto el Sr. Alcalde y los Sres. que integrando la

Comisión Municipal se trasladaron el pasado día 27 a Barcelona en Comisión de servicio, formulan las correspondientes explicaciones sobre el resultado de dicha consulta, enterando así del estado de la cuestión a los demás

componentes de la Corporación; finalmente el Sr. Presidente resume la situación aportando nuevos datos de última hora con respecto a diversas entrevistas sostenidas con el Gerente de la Empresa y con otros Sres. directamente afectados por la anómala distribución del abastecimiento: en cuanto se refiere a la solución momentánea del suministro, parece ser que se trata de cuestión de unos días.

Relacionado con este asunto, se acuerda adquirir un motor de 9 HP con destino a la instalación que tiene el Ayuntamiento para elevar el agua que suministra al Hospital, lavaderos, Guardia Civil, Parques y Jardines, riego callejero, etc. resolviendo de esta forma el problema creado por las restricciones eléctricas, puesto que el motor es de explosión; consecuentemente se acuerda asimismo solicitar por escrito del Ilmo. Sr. Delegado de Industria el correspondiente cupo de carburante líquido con que alimentar dicho motor.

A propuesta del Sr. Alcalde y correspondiendo a la petición formulada por los consignatarios de buques de esta localidad, se acuerda rebajar el derecho municipal de pesaje en nuestra báscula, concediendo una bonificación del 10% por pesada cuando se trate del mineral espatoflúo de Osor y corresponda a cargamentos en puerto superior a 5000 Tm.

El mismo señor invita a los Sres. Ediles al solemne acto de la bendición de la imagen del Patrono de la ciudad, que tendrá lugar el próximo día 1 de agosto a las 10 de mañana en estas Casas Consistoriales con asistencia del Excmo. Sr. Obispo de la diócesis.

En Santa Cristina de Aro

I Homenaje a la Vejez — El vecino pueblo de Santa Cristina de Aro rindió, el domingo día 17 de Julio, tributo de pleitesía a sus ancianos.

Verificada la concentración en la Plaza de la Taulera, se organizó la comitiva que, precedida por una orquesta, se dirigió a la Iglesia Parroquial donde se celebró un solemne oficio cantado muy ajustadamente por la Capilla Parroquial de San Feliu de Guixols. Al final del mismo, el Rdo. Cura Párroco D. Salvador Durán pronunció una elocuente plática dirigida a los allí congregados, glorificando el significado de la fiesta.

Una vez terminado el acto religioso, se formó nuevamente la comitiva que, entre música y vítores de los numerosos vecinos que la presenciaban, llegó al Salón Balmaña, donde tuvo lugar el acto de homenaje del pueblo a sus queridos ancianos.

Todos los que en él tomaron parte demostraron estar perfectamente impregnados del sentido del mismo, pues pusieron en su labor el hálito moral que ensalza los actos de esta naturaleza.

El ágape con que fueron obsequiados los viejecitos con sus madrinas y padrinos, así como las autoridades y representantes de la Caja de Pensiones para la vejez y de ahorros, fué una prueba más de la perfecta organización de la fiesta que reseñamos.

Por ello merecen plácemes muy particulares todos los componentes del Patronato de la Vejez de Santa Cristina de Aro y el vecindario, por la exquisita sensibilidad con que han organizado este I Acto de Homenaje a la Vejez. — C.

Hostal de La Gavina
ABIERTO TODO EL AÑO

PASTELERIA

La Vienesa

IMPRENTA BARNES - PALAMOS

NUEVAMENTE

A SU DISPOSICIÓN LAS PERFECTAS MAQUINAS DE COSER

WERTHEIM

Representante: **JUAN PUIG**

Transportes Reunidos

Palafrugell - San Feliu de Guixols
BARCELONA

GARAJE CENTRAL